
令和５年度第２回タウンミーティング　議事録 富合地区

項目名 内　　容 担　当 回　答

1
廃家電の撤去と再発
防止

　不法投棄された廃家電の撤去と再発防止をお願いし
ます。
　現場は加東市と別府東町の境で、今年8/3に火災が
発生し燃え残った家電が放置されています。
　撤去していただくとともに、今後不法投棄が起きない
ような対策をお願いいたします。

環境部

　不法投棄者が判明しない場合の廃棄物は、土地所有者や管理者の
責任において適正に処理していただくことが基本原則です。（民法上の
管理者責任）
　今回の指摘を受けている箇所については、加東市区域に位置してい
るため、土地所有者も加西市では確認が取れず、加東市の廃棄物担
当へ連絡を行い、対処したいと考えております。

　泉バス停駐車場（南・北）周辺（路上安全、交通安全） 建設部

①②カーブミラーの設置につきましては、専門業者と立会しましたが、
反射角度が視界に合わず、ミラーを立てても視認ができないとの判断
でありました。視界をよくするため、交差点付近の草刈りをNEXCO西日
本に依頼し行っています。
③個人の車庫の入りであるため市では対応できません。
④トイレ利用は駐車場を利用するよう、看板を制作中です。
⑤路上駐車をご遠慮願う看板を制作中です。
⑥アイドリングストップ、ライト消灯を促す看板を制作中です。
【追記】
④⑤⑥については、制作のうえ設置しました。
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　加西別府交差点から別府中公民館を経て、別府東町
の県道に交わる三差路までの通学路のグリーン帯と
30Km速度規制標識の設置を要望します。

建設部

　別府12号線のグリーンベルト設置については、令和5年5月11日付け
で地元要望を受付けています。道路修繕については、令和6年度から
土木課で順位付けを行うこととしていますが、通学路等、特に優先する
路線があるときは、校区でご協議の上、土木課にご連絡いただければ
対応は可能と考えます。
　また、道路規制については、地域住民への影響もありますので、そ
の点ご了解が得られれば加西警察へ要望いたします。
　【追記】
　併せて、注意喚起のため通学路注意の看板を設置しました。

　外国人実習生が原付バイクで二列走行や幹線道路
から狭路の出入りや通行人の通行人のすぐそばを減
速せずに速いスピード運転するなど危険運転が見受け
られる。また、私有地を通られることもあるため、実習生
を受け入れている企業へ注意喚起していただき、交通
マナー遵守の徹底を図っていただきたい。

産業部

　交通ルールの遵守および交通マナーの向上は実習生に限らず、そ
れぞれが意識して行わなければなりません。
　通勤には公道を使用し、交通マナーの向上に努めていただけるよ
う、近隣の産業団地連絡協議会および加西商工会議所へ状況を伝
え、改善を図っていただけるよう要望いたします。
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3
万願寺川中州の改修
について

　山枝町は万願寺川の左岸に位置しているが、長らく
改修工事が行われておらず、石垣に隙間が生じている
うえ河川のカープしている箇所では土砂が積もり、草が
生い茂っている状態である。
　最近の異常気象から、このような状態のまま放置する
と景観が悪い以上に大雨の際には川の氾濫が危惧さ
れるところである。
　加えて、現在整備が進められている加西インター産業
団地の完成に伴い地面がコンクリート化されると、降っ
た雨が地面に吸収されずに川に流れ込むことが予想さ
れることから改修をお願いしたい。

建設部

　河川浚渫については、多くの要望を伺っており、河川管理者の兵庫
県も計画的に実施しているところです。
　当該個所についても堆積状況を報告し、土砂撤去の要望を行ってま
いります。（土砂撤去には一定の基準に基づき行われるますので、そ
の点ご理解をお願いいたします。）

3 / 8 ページ



4 草刈支援

①作業人材派遣やラジコン式草刈機等の機械レンタ
ル・講習
②庭木剪定木の焼却（焼却場を定め年2回程度）
③放置空家の草刈、樹木剪定、県道法面下の樹

①産業部
②環境部
③政策部
　建設部

①草刈機のレンタルは、加古川西部土地改良区が実施しておりました
が、いろんな方が使用されますので、修理費がかさむため、市役所で
は検討しておりません。
実演会・講習会については本年度も県にて実施され、営農組合にご案
内しています。次年度も開催されれば、参加のほどお願いします。
作業人材派遣については、市からの紹介は難しいです。
②庭木剪定枝の焼却については、廃棄物処理法第16条の２「焼却禁
止」に該当し法律違反となります。
加西市クリーンセンターでは、資源循環型の観点から剪定枝等の受入
を行い、たい肥化を実施しておりますので、ご利用いただければと考え
ます。
③道路に隣接する雑木林等の維持管理は土地所有者に行っていただ
くことが前提ですが、交通安全上支障となり管理者不在などの場合は
道路管理者にて必要最低限の伐採を行い、伐採枝については現有地
に戻すことを基本としています。個別案件については、土木課にご相
談ください。県道法面の樹木伐採については兵庫県へ対応を依頼い
たします。
　空家の草刈りについては、「空家対策特別措置法」及び「加西市空き
家等の適正管理に関する条例」に基づき、適正に管理が行われるよう
指導してまいりますので、防災課にご相談ください。

5 防災無線事業 　具体的な運用スケジュール 政策部

　令和6年度コミュニティ無線整備工事のスケジュールは、10月20日入
札を実施し業者が決定致しました。具体的な着手は、11月下旬から12
月にかけて電波状態の調査を行い、令和6年1月から2月ごろに戸別受
信機の配布または設置を行う予定で進めております。

6 公共交通の拡充 　デマンドタクシーの導人を検討していただきたい。 政策部

　加西市地域公共交通計画に定める「めざすべき公共交通ネットワー
ク」に基づき、地域内交通に関しては、地域主体型交通の導入支援及
び維持改善を重点事業に掲げています。
　地域住民が主体となり、地域の実情に合った公共交通の導入に向け
た支援を実施するものであり、地域と既存交通事業者等との調整を図
りながら地域にとって最適な運行方法で、持続可能な公共交通の導入
を目指します。
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7 農業対策
　農業者の高齢化で持続可能な形になっていない。今
後のビジョン・対策を各地域にきめ細かく示してほしい。
また、放棄田対策を示してほしい。

産業部

　集落における、今後の農地耕作については、地域計画の作成を進め
ています。現在は、農会長様を通じて現在の耕作地図と将来の地図の
作成を依頼しております。さらに踏み込んだ計画を作成希望ということ
であれば、集落内での協議の場を設定していきますので、ご相談くださ
い。
　集落営農組合がある集落については、後継者への継承をどうする
か、集落営農や大規模農家が不在の町について、他町から受入れな
どを検討してください。
　放棄田の解消に関しては、多面的機能支払交付金を活用して取り組
んでいただければと思います。
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8 自主防災組織
　市の主導で各町防災組織の活性化
（研修、訓練、啓発事業）

政策部

　加西市内の自主防災組織は、阪神淡路大震災が起きた翌年の平成
8年度から各自治会に結成を呼びかけ現在142町で結成されています
が、結成から20年以上経った現在でも防災訓練を実施している自主防
災組織がある一方、組織が形骸化している自主防災組織があるとの
ご意見もいただいております。各自主防災組織への啓発として、令和5
年6月に自主防災組織訓練マニュアルを区長様へ送付いたしました。
　また、社会福祉協議会と共同で高齢者や障がい者等の避難行動要
支援者の避難訓練を地域住民で行う個別避難計画の促進に力を入れ
ており、個別避難計画を軸として自主防災組織の活性化に繋げるべ
く、今後も研修や啓発活動など支援を行ってまいります。

9 地域猫対策
　野良猫が増えており、不妊手術補助金を創設してほ
しい。

環境部
　飼い主のいない猫は、（公財）日本動物愛護協会が不妊去勢手術の
助成を行っています。飼い主がいる猫については、飼い主の責任にな
りますので、意識啓発を行っていきたいと思います。

10 富合会館
　コミュニティセンター化してほしい
　震災対策工事を行うのが難しいのであれば、解体、
建て直しをお願いする。

地域部

　市としましても、地域の活動拠点が確保されていることは重要である
と考えています。現状では活動拠点を有している地区とそうでない地
区があり、各地区の状況と市の財政状況を鑑みながら、市全体として
計画的に支援をしていきたいと考えております。
　富合会館におきましては、耐震改修や同規模の建て替えとなると多
額の費用が掛かり、市の財政状況におきましては現実的ではございま
せん。他の既存施設の利活用も含め、市の方針を検討してまいりま
す。

11 新病院建設
　情報開示が不十分
　新病院の候補地や形態、医師、看護師の確保などの
課題を市民の要望も汲み上げ、随時開示願いたい。

加西病院

　病院の現状と新病院の計画について、情報開示に努めるよういたし
ます。
　建設予定地につきましては、取得手続き等が完了した時点で、公表
する予定としています。
　また、経営状況や、今後の計画等につきましては、本年度策定を予
定しています「病院経営強化プラン」にご意見をいただくに当たり現状
をお示しする予定としています。
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12 市道改修関連

①市道排水路設置（大谷市道）
②市道の改修・舗装（通学路の舗装）
③市道歩道、歩道橋の新設（常吉交差点より西へ
500m）
④市道の全面補修（玉丘交差点（T字三差路）～六差
路1km）
⑤市道修繕（路肩）（都染町南垣内東西市道）
⑥市道修繕（路肩）（都染町公会堂前）
⑦市道改修舗装（都染町高速道南側道）
⑧市道修繕（路肩擁壁構築）（別府西町市道8号線）
⑨市道の全面補修（明神山北側1500m）

建設部

　個別の修繕要望については、要望書により管理を行っていますの
で、新規路線については、詳細を把握するため、要望書の提出をお願
いいたします。 受付けた要望については、優先順位に基づき順次整
備を進めています。
①2016-33aで要望受付済。
②市道でないため、生活道補助（補助率2/3）または、多面的機能支払
い交付金の活用をご検討願います。
③2021-55、2023-11で要望受付済。歩道橋は設計中です。
④現在朝妻工業団地より順次舗装更新を行っています。
⑤2023-1bで要望受付済。
⑥2023-1aで要望受付済。
⑦2018-24で要望受付済。
⑧2022-29で要望受付済。
⑨2017-34で要望受付済。

13 県道の早期完成 　玉野-宮木線について 建設部

　現在、事業実施中の上宮木玉野線は２年前に詳細設計を修正し、昨
年度は豊倉町の一部の用地測量と工事を行い、引き続き本年度は用
地測量と用地買収を行っております。道路予定地に、文化財調査の必
要区間があり時間を要しますが、地元の期待が大きな事業であります
ので鋭意取り組んでまいります。

当日意見
　県道高岡線のセンターライン、路肩のラインが消えて
いるのに放置されている箇所があるので、対応してもら
いたい。

建設部

　具体的な場所を区長にお聞きし、県加東土木事務所に対応をお願い
していきます。
【追記】
　現地を確認の上、県加東土木事務所に対応を依頼しました。

当日意見
　７、８年前に山枝1号線の補修、改修をお願いしたは
ずだが、どうなっているのか？新たに要望も出てくるの
で、極力早く計画して進めるように要望する。

建設部

　来年度以降、他の路線の不具合や、重要度を考慮し判定させていた
だいて、来年の4月には来年度の工事見込みをお渡しします。古くから
待っていただいている路線については、一定早くできるような方向で考
えております。（2016-18で受付済）
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当日意見

　農業政策で、多面的交付金の活用を考えてほしいと
のことであるが、山枝町は、交付金が少なく、実際農道
の補修もほとんどできてないのが実態。交付金が少な
すぎるので、国だけでなくて市からも別途お願いできな
いか。

産業部

　多面的機能支払交付金は、市内で109組織が取り組み、交付金で2
億4000万円あまりが年々、市内に渡っております。その内訳は国、
県、市のお金が入っており、加えて、市の方で新たな同種の補助金を
創設するということは、難しい状況です。

当日意見
　山枝町には防災無線が全くございません。防災無線
の整備を要望します。

政策部

　今、富合４町の防災無線の整備を進めております。並行して市内全
域の情報システムというのを作成中です。市が整備する目的は、災害
時の緊急連絡用としてですが、町内のお知らせにも使っていただける
ように整備を進めております。

当日意見
　万願寺中州の改修に関して、結果として具体的に県
には要望していただいたのでしょうか。県からの具体的
な返事がどうなっているかをお尋ねします。

建設部
　県には要望しております。年度当初確認していますが、多数の要望
がありますので、県が現場を確認し、順位付けを行われているという状
況です。

当日意見
　防災無線の件で、今年、6月頃にスケジュール表は頂
いたけれども、ここの回答では10月20日に入札したとい
うことであるが、今後どうするのか。

政策部

　令和4年12月に中継局の電波調査をしておりますので、今回その中
継局から実際に配信がきっちり届くかどうかを個別の町でやっていくと
聞いております。業者から、青野原町は令和5年12月20日頃に調査を
するということで伺っております。
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